

Jeudi 11 juin

Il n'est pas nécessaire d'imprimer. Tu peux écrire sur une feuille ou dans un cahier. Je donnerai la correction plus tard.

Clovis et les Mérovingiens

Les Mérovingiens

Après la mort de Clovis, ses descendants se sont partagé le royaume.

La famille des Mérovingiens, celle des rois des Francs, perdit peu à peu tout pouvoir. Le roi ne faisait que porter le titre de roi et rester assis sur son trône, les cheveux flottants et la barbe pendante. Il recevait les messagers des autres pays, les écoutait mais transmettait les ordres qu'on lui dictait. Il ne possédait qu'une petite maison à la campagne, dans laquelle il vivait avec quelques serviteurs. Quand il se déplaçait, il roulait dans un chariot tiré par des bœufs, comme le font les paysans.

D'après Eginhard, écrivain du IX^e siècle

1- Le partage du royaume a-t-il augmenté ou réduit le pouvoir des rois ?

2- Explique ce que les rois francs sont devenus.

Lis attentivement.

Après la mort de Clovis, en 511, ses fils puis leurs descendants, que l'on appelle les Mérovingiens, se partagèrent le Royaume franc. Ils se firent la guerre pour tenter d'agrandir chacun leur territoire. Pour obtenir le soutien des chefs dans ces guerres, ils leur distribuèrent des terres et de l'argent, perdant ainsi leurs richesses et leur autorité. Au VIII^e siècle, le roi des Francs n'avait plus aucun pouvoir.

3- Complète et continue la phrase.

■ Ceux qui ont succédé à Clovis

s'appellent les _____

■ Ils _____
